



篠二中だより

令和6年5月1日(水) 発行
令和6年度 第2号
江戸川区立篠崎第二中学校

◇ 「自分を大切に 人を大切に 今を大切に 未来を大切に」

校長 蓮沼 祥之

怒涛の4月。新学期の3週間があっという間に過ぎました。始業式・入学式が随分と前のように感じますが、その間の生徒たちは濃密な学校生活を送り、とても良く頑張っていたと思います。(内輪のことで恐縮ですが)本校教職員も頑張っています。

前回の学校だよりで2つのキーワードをお知らせしました。4月15日の朝礼では「自分を大切に 人を大切に 今を大切に 未来を大切に」について生徒たちに話をしました。ご家庭でのお声かけにも参考にさせていただければ幸いです。(以下は朝礼での話の抜粋です)

まず、「大切」という言葉を辞書で引くと、「壊れないように、なくならないように気を付ける様子」と出てきます。皆さんは「自分の何を」壊れない、なくならないように気を付けますか？

「命」が亡くなったら困りますね。「心」が壊れるほどつらい思いはしたくないですね。

お金が無くなるのも困りますね。「記憶」がなくなったら、大変なことになるでしょうね。

今あるもの、今までに身に付けたこと、できていたことがなくなってしまうことはとてもつらいことでしょう。そう考えると、自分を大切にすることというのは、できるようになったこと、身についたことを失わないようにすることなのかもしれません。

そして、成長過程の皆さんは、できることや身につけられることをどんどん増やすということも「自分を大切にすること」ということかもしれません。

自分が楽しかったり幸せでいたかったりするように、人・相手も「自分」として楽しかったり、幸せでいたかったりしているのです。自分が大切にされたいように、人・相手も大切にされたいと思っています。人の命や心、お金や記憶などを奪ってしまう、壊してしまうような行動はとってはいけません。

それが、「人を大切にすること」ということです。

中学生の皆さんには、時間はたくさんあります。今やらなくても、身に付けなくても、いつかできるようになるための時間はあります。しかし、今できるようになれることをさぼって、できないままにしておく、できるようになるチャンスは少なくなるかもしれません。

次のステップではまた新しく身に付けたり、できるようにならなければならないことが出てきます。自分ができるようになるために使える時間はどんどん少なくなっていきます。今できることを確実にやっておく。中学生が身に付けるべきことは中学生のうちに身に付けておく。

これが「今を大切にすること」ということです。

今を大切にすることで、自然と未来は拓けていくでしょう。「今を大切にすること」と「未来を大切にすること」ということはイコールなのかもしれません。

入学式では、新入生に『継続は力なり』という言葉を送りました。朝礼で話したことも、各自の1学期の目標なども、毎日続けてようやく実現したり、本当の意味で自分に身についたりするのだらうと思います。粘り強く努力を続ける生徒であってほしいと願います。また、できるようになるまであきらめず見守り支援する大人でありたいと思います。保護者の皆様のご協力もお願いいたします。



◇ 新入生歓迎会・部活動説明会

4月10日(水)に「新入生歓迎会」、15日(月)に「部活動説明会」行われました。

「新入生歓迎会」では、今年度初めて全校生徒が集まり温かく明るい雰囲気の中で、生徒会役員が企画した催しが行われました。委員会の紹介を新入生は興味深く聞き、2、3年生全員による〈校歌斉唱〉で歓迎の気持ちを伝えました。



「部活動紹介」では、各部が工夫して活動内容や活動の様子を実演も交えて紹介してくれました。中学校に入学して楽しみにしているものの1つに部活動があると思われます。新入生が自分に合った部活動を選ぶためにとても役立つ機会であったと思います。

生徒たちが主体的に考え、工夫しながら様々な発表をしたところも、価値ある機会となったと思います。

◇ 連休中の過ごし方

一昨日までは3連休でした。頑張った4月の疲れを癒すには良い時期の連休であったと思います。明日、登校して、また4連休になります。部活動があったり、家族と過ごす時間があったり、有意義に過ごしてほしいものですが、生活のリズムを崩さないようにすることも大切です。連休中も起床・就寝の時間を変えないこと、スマホやゲームなどに時間をかけすぎないこと、毎日少しずつでも学習することなどをお勧めします。5月も有意義な学校生活にするため、連休中の過ごし方をご指導ください。

また、4月には〈校外での過ごし方〉も指導・注意喚起しました。交通ルールを守ること、大勢で集まって迷惑にならないこと、夜間の外出は控えること、外泊はしないことなど、事故やトラブルに巻き込まれないためにも、特に注意してほしいことでもあります。



学校公開・保護者会、ありがとうございます。

4月18日～20日の学校公開、20日の保護者会などにご来校くださりましてありがとうございました。受付をご協力いただきましたPTAの方々にも感謝申し上げます。アンケートでは、授業や生徒の様子にお褒めの言葉をいただきました。また、ご指摘いただいた点は今後の改善につなげていきたいと考えています。



月	日	曜	行事等	5	16	木	生徒総会
5	2	木			17	金	
	3	金	憲法記念日		18	土	
	4	土	みどりの日		19	日	
	5	日	こどもの日		20	月	生徒会朝礼
	6	月	振替休日		21	火	
	7	火			22	水	運動会予行
	8	水	耳鼻科検診 午前授業(区中研) 「歯の健康を考える日」		23	木	腎臓検診④
	9	木	眼科検診		24	金	
	10	金	避難訓練(引き渡し訓練) 腎臓検診②		25	土	運動会(給食あり)
	11	土			26	日	
	12	日			27	月	振替休業日
	13	月	全校朝礼 安全指導 教育実習(始) 心電図検査(1) 運動会練習(始)		28	火	運動会予備日 体力テスト(始)
	14	火	専門委員会・評議会		29	水	
	15	水	校内研修会 腎臓検診③		30	木	
					31	金	教育実習(終) 計算コンテスト メディアコントロール週間(始) 修学旅行保護者会(3)

※ 5月には「運動会」の実施を予定しています。暑くなってくる時期でもあります。ご家庭でも健康管理にご留意ください。

※ 地域の皆様には、大きな音や声でご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、生徒たちの頑張りを受けて、ご容赦ください。よろしくお願いいたします。